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Der Oberbürgermeister 30.06.2020 

 
Zu der in der Sitzung des Stadtrates am 04.06.2020 gestellten Anfrage (F0123/20) nimmt die 
Verwaltung wie folgt Stellung: 
 
Die Magdeburger Eisenbahnfreunde e.V. haben seit Jahren ihr Domizil im Wissenschaftshafen.  
Ihnen wurde das Gebäude und die Außenanlagen zu einem eher symbolischen Wert verpachtet 
und es wurde durch die Landeshauptstadt Magdeburg das Plangenehmigungsverfahren für den 
Gleisbau im Umfeld der ehemaligen mechanischen Werkstatt durchgeführt. 
 
 

1. Welche Arten der Sicherung des Geländes der Magdeburger Eisenbahnfreunde vor 
Vandalismus hält die Stadt für möglich bzw. umsetzbar? 

 
Eine Sicherung des Geländes vor Vandalismus ist nicht möglich, da sich die 
Eisenbahnwaggons verteilt in einem großen Areal im nördlichen Bereich des 
Wissenschaftshafen befinden. 
Es wird aber erwartet, dass es durch den geplanten Wohnungsbau im gesamten Gebiet 
zu einer verstärkten sozialen Kontrolle kommt. 
 

2. Welche Möglichkeiten der finanziellen Unterstützung der Magdeburger 
Eisenbahnfreunde sieht die Stadt generell und speziell bei Vandalismusschäden? 
 
Durch die bereits günstige Pacht wird keine weitere finanzielle 
Unterstützungsmöglichkeit gesehen. 
 
 

3. Welche Möglichkeiten der Förderung bestehen für die Magdeburger Eisenbahnfreunde 
seitens der Stadt, des Landes oder des Bundes? Würde sich die Stadt um 
Unterstützung bei der Beantragung von Fördermitteln bemühen?  

Im Fachbereich Kunst und Kultur, Kulturbüro können Anträge auf städtische 
Zuwendungen zur Projektförderung in den Sparten Bildende Kunst, Darstellende Kunst, 
Heimatpflege, Kinder- und Jugendkultur, Literatur, Musik und Soziokultur gestellt 
werden. Alle erforderlichen Informationen sind unter 
https://www.magdeburg.de/Start/Kultur-Sport/Kulturbüro abrufbar. 
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4. Welche Möglichkeiten der nicht-finanziellen Unterstützung bestehen für die 
Magdeburger seitens der Stadt, abseits des lobenswerten Einsatzes der GISE bei der 
Restaurierung der Eisenbahn? 

 
Derzeit erlaubt die personelle und materielle Ausstattung des Technikmuseums leider 
keinerlei Unterstützung für Vorhaben außerhalb des Museumsgeländes in der 
Dodendorfer Str. 65. Allerdings erhält der Verein fachliche Unterstützung durch die 
Magdeburger Hafenbahn. 
 
 

5. Welche Integrationsmöglichkeiten in das neue Konzept des Technikmuseums bestehen 
für die Magdeburger Eisenbahnfreunde? 

 
Die Neukonzeption des Technikmuseums ist in einer frühen Phase. Für die weitere 
Planung, insbesondere die Erweiterung des Geländes, wird die Zustimmung des 
Stadtrates erbeten. Sollte diese erfolgen, so ist eine Integration der Eisenbahnfreunde in 
das künftige Konzept des Technikmuseums absolut denkbar, da bereits jetzt 
Großexponate zur Eisenbahngeschichte dort ausgestellt sind, es also eine thematische 
Nähe gibt. 
 
 
Die Stellungnahme wurde mit den FB 41 und 42 abgestimmt. 
 
 
 

Dr. Scheidemann 
Beigeordneter für Stadtentwicklung, 
Bau und Verkehr 
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